

## Les évêques de Savoie et Haute-Savoie au Jubilé des 125 ans d'évangélisation du Burkina Faso

L'Église du Burkina Faso fête cette année le 125<sup>e</sup> anniversaire de sa fondation. Pour clôturer ce Jubilé, un pèlerinage national est organisé le 16 février au Sanctuaire de Notre-Dame de Yagma, dans l'archidiocèse de Ouagadougou, auquel se rendront Mgr Yves Le Saux, évêque d'Annecy et Mgr Thibault Verny, archevêque de Chambéry.

### Des liens forts entre des Eglises sœurs

Les liens entre l'**Église de Savoie** et celle du Burkina Faso remontent en 1903, année d'arrivée à Ouagadougou de Joanny Thevenoud, père blanc originaire de Serrières en Chautagne, en Savoie. En 46 ans de mission (dont 28 comme évêque), Joanny Thevenoud a contribué à fonder l'Église au Burkina Faso. Depuis, les liens entre les deux Eglises ont perduré, notamment grâce à l'arrivée en 2014 à Chambéry des premières sœurs de l'Immaculée Conception de Ouagadougou, aujourd'hui présentes sur les Hauts de Chambéry et à Grésy sur Aix, ainsi que par l'envoi, depuis plusieurs années, de prêtres *fidei donum* du diocèse de Ouagadougou, en Savoie. Ils sont actuellement six prêtres burkinabais en Savoie, curés, administrateurs ou vicaires en paroisses, mais aussi aumôniers d'hôpitaux.

*« Il existe des vrais liens d'amitié et de fraternité entre notre Église et celle du Burkina Faso, tout spécialement avec le diocèse de Ouagadougou. Ce sont des Eglises sœurs qui cheminent ensemble, qui partagent leurs joies et leurs peines. L'Église du Burkina souhaitent remercier tous ceux qui lui ont porté l'Évangile. Rien de tel que des gestes pour manifester et nourrir l'amitié »* Mgr Verny, archevêque de Chambéry.

Depuis plusieurs années, le **diocèse d'Annecy** entretient des liens étroits avec l'un des diocèses de l'Église du Burkina-Faso, celui de Fada N'Gourma : le diocèse d'Annecy accueille des prêtres venus de ce diocèse pour un temps de mission en Haute-Savoie. Lors des JMJ de 2023, trois jeunes engagés au sein de la pastorale des jeunes, accompagné d'un prêtre, ont passé quelques jours en Haute-Savoie, avant de partir au Portugal, avec les jeunes du diocèse.

*"Je suis heureux de me rendre au Burkina-Faso et de célébrer ce jubilé avec les chrétiens de ce pays. Par ma présence, je veux simplement exprimer la communion fraternelle qui nous unit et assurer ce pays de notre prière, afin qu'il puisse retrouver la paix"* a déclaré Mgr Yves Le Saux, avant son départ.

### **A propos des diocèses de Savoie**

L'Église catholique de Savoie est organisée en trois diocèses - les diocèses de Chambéry, de Maurienne et de Tarentaise - réunissant 43 paroisses. Ils sont unis sous la responsabilité d'un même archevêque, Mgr Thibault Verny, installé depuis le 27 août 2023.

[www.catholique-savoie.fr](http://www.catholique-savoie.fr)

### **A propos du diocèse d'Annecy**

Le diocèse d'Annecy correspond à quelques exceptions près au département de la Haute-Savoie et compte 38 paroisses. Mgr Yves Le Saux en est l'évêque depuis août 2022.

[www.diocese-annecy.fr](http://www.diocese-annecy.fr)

---

## **CONTACTS PRESSE**

### **Diocèses de Savoie**

Raphaëlle de Maisonneuve : [dircom@catholique73.org](mailto:dircom@catholique73.org) – 06.68.46.03.58

Déléguée épiscopale à l'information

### **Diocèse d'Annecy**

Anne Lamour : [a.lamour@diocese-annecy.fr](mailto:a.lamour@diocese-annecy.fr) – 04.57.09.51.78

Directrice du service de la communication